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ВЕСТНИК ЙЫХВИ

В Йыхви чествовали новорожденных и их родителей

На прием, состоявшийся 29 
января в Йыхвиской управе, 
были приглашены семьи, 
в которых в промежуток 
с августа по декабрь 2019 
года родились маленькие 
йыхвисцы.  
Таковых в этот пе-
риод было 29, их них 

Дорогие женщины! Поздравляем вас с женским 
днём и желаем вам счастья, красоты и любви!

Йыхвиское волостное собрание, Йыхвиская волостная управа

18 мальчиков и 11 девочек.  
Позитивным является то, что из 
раза в раз данное мероприятие 
посетили практически все приг-
лашенные (в этот раз только 
две семьи не смогли прийти, 
предварительно уведомив об 
этом организаторов), что го-
ворит о том, что родителям 

пришелся по душе формат 
данного приема Традицион-
но прием украшают своим 
выступлением дети из Йыхвис-
кого детского сада, в этот раз 
выступили малыши из дома 
«Пиллеркаар». 
«ВЙ»
Фото: Евгения Парв

В Йыхви отпраздновали 102 года независимости и 100-летие
Тартуского мира

В Йыхви отпраздновали 
102 года обретения 
независимости Эстонии 
и 100-летие подписания 
Тартуского мирного 
договора. 

Торжественное возложение вен-
ков представителями различных 
государственных структур и во-
лости Йыхви состоялось у под-
ножия памятника павшим в 
ос-вободительной войне и у мо-
нумента генералу Тыниссону. 
День рождения республики от-
метили праздничным концертом в 
церкви Михкли.
2 февраля 2020 года исполнилось 
100 лет со дня подписания 
Тартуского мира между Эстонской 
Республикой и Советской Россией.
Подписанием Тартуского мирного 
договора 2 февраля 1920 года 
Россия признала независимость 
Эстонской Республики и завер-
шилась Освободительная война. 
Тартуский мир открыл Эстонии 
путь к международному признанию.
Годовщину подписания Тартус-
кого мира отметили и ученики 
Йыхвиской гимназии, приняв 
участие в викторине, посвященной 
истории Эстонской Республики. 

«ВЙ»
Фото: Кайтселийт, управа 
Йыхви, Дмитрий Калдре
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Молодежь

ворит Сергей. Кроме того, в 
планах – приглашать на чаепития 
ветеранов футбольного спорта, 
приходить сюда с ребятами 
накануне значимых турниров, 
чтобы поднять боевой дух.
«Надеюсь, наш музей станет 
поистине народным. И 
сюда будут приносить еще 
экспонаты», - говорит Сергей.

В йыхвиском футбольном 
клубе занимается около двухсот 
ребят разного возраста, с ними 
работают шестеро тренеров.
Разумеется, все они мечтают 
о том времени, когда в Йыхви 
появится современный футболь-
ный центр, и, наконец, будет 
возможность круглогодичных 
тренировок.
«Наши дети мечтают играть за 
сборную Эстонии, и, конечно, 
для этого необходимы совсем 
иные условия и возможность 
тренировок и в зимний пе-
риод. Поэтому появления сов-
ременного футбольного центра 
мы очень ждем», - признается 
руководитель клуба.

Все желающие могут 
посетить музей по адресу 
Йыхви, Малми 2б (Jõhvi, 
Malmi 2b) и подписаться на 
официальную страничку 
в facebook https://
www.facebook.com/
johvirahvajalgpalli-
muuseum/. 

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв

100 лет футболу в Йыхви

«На сегодняшний день там 
установлены стеллажи, 
расставлены кубки различных 
лет, волонтер нашего клуба 
Владислав Наумов разместил 
на постоянной основе свою 
коллекцию футбольных шарфов 
эстонских клубов, есть столы 
для игры в кикер и многое 
другое. Очень важно, что эту 
идею поддержали ветераны 
местного футбола и стали 
дарить редкие экспонаты, так, 
была подарена футбольная 
медаль 1959 года из Пярну, 
где футбольный клуб “Йыуд” 
выиграл турнир.  Хельмут 
Л-аанярв нашёл старые гетры и 
также подарил в музей“, - гово-
рится на страничке футбольно-
го клуба.

Редактор газеты «Вестник 
Йыхви» также побывала в 
гостях у музея и пообщалась 
с руководителем футбольного 
клуба Сергеем Ивановым.

Музей по сути приурочен к 
столетию йыхвиского футбола. 
Почему именно сто лет? Сергей 
показывает фотографию, на 
которой запечатлена йых-
виская футбольная команда. 
Фотография датирована 1920 
годом.

На самом деле, Тамара 
Пылевина как депутат, 
работающий в волостном 
собрании Йыхви с его второго 
созыва, хорошо знакома с 
работой многих комиссий, так 
как в разные годы участвовала 
в работе помимо ревизионной 
и культурной, в комиссии по 
образованию и в комиссии по 
социальным вопросам.
«Работая в разных комиссиях, 
я поняла, что Йыхви – хоть 
и маленький, но город (и 
волость) культуры. Взять 
хотя бы то, что у нас работает 
большой Концертный дом, 
предлагающий жителям и 
гостям насыщенную культурную 
программу весьма высокого 
уровня: сюда приезжают и 
балетные постановки, здесь 
регулярно проходят концерты 
симфонических оркестров. И 
самое важное, что зал всегда 
полон зрителей, а на Балетный 
фестиваль в зале аншлаг», - 
говорит Тамара Пылевина, 
вспоминая то время, когда остро 
стоял вопрос «строить или не 
строить Концертный дом» (а 
на его строительство необходи-
мо было брать внушительный 
заем).

«В футбол, возможно, играли 
и раньше, но это самое раннее 
свидетельство, которое нам 
удалось найти», - говорит 
Сергей.
«Музей должен стать не 
просто местом с различными 
экспонатами и историей, а 
“живым” помещением, где 
регулярно будут проходить 
различные мероприятия, связа-
нные с футболом и йыхвиским 
клубом», - говорит руководитель 
футбольного клуба “Феникс” 
Сергей Иванов. 

Так, одним из первых меро-
приятий стал первый этап 
внутриклубного турнира 
по кикеру (настольный 
футбол),  который прошел 25 
января.

Скоро в музее появится 
консоль PS4, благодаря которой 
можно будет  устроить  кибер 
-чемпионат по ФИФА 2020 на 
кубок клуба или города. 
«Идей, как сделать музей 
точкой притяжения для жителей 
и любителей футбола, еще 
много - скорее всего будем 
делать просмотр прямых 
трансляций сборной Эстонии и 
просто интересных игр разных 
чемпионатов и турниров“, - го-

В январе йыхвиский футбольный клуб 
«Феникс» начал работу по созданию 
народного музея истории футбола Йыхви. 
На знакомство с музеем были приглашены и 
представители Йыхвиской волости.

«Прошли годы, Концертный дом 
построен, а волости осталось 
два года, чтобы погасить кредит. 
Конечно, Концертный дом был 
очень нужен, это и возможность 
прикоснуться к высокому 
искусству, и возможность 
привлечь в Йыхви гостей, 
которые, в свою очередь, могут 
оставаться здесь на ночлег, 
посещать песта общепита, 
тем самым поддерживая наше 
экономическое развитие. Это 
как раз тот замечательный 
случай, когда культура помогает 
экономике», - уверена депутат.
Недавно был принят один из 
самых важных документов – 
бюджет Йыхви на 2020 год. По 
словам Тамары Пылевиной, в 
вопросах культуры и коалиция, 
и оппозиция оказались порази-
тельно единодушны.
«Я хочу поблагодарить как 
коалицию, так и волостное уп-
равление, что все предложения 
комиссии по культуры были 
учтены. И, конечно, фракцию 
«Йыхви наш дом», т.к. только 
при поддержке фракции мож-
но продвигать задуманное. 
Вопрос выделения денег всегда 
непростой. Но нам удалось, 
также благодаря советнику 

по вопросам образования, 
культуры и социальной сферы 
Марии Лаанемяэ, разработать 
определенный алгоритм-анке-
тирование тех некоммерческих 
организаций, в том числе на-
циональных и культурных об-
ществ, которые подали заявки 
на финансирование. Там было 
много критериев, в числе про-
чих такие как являются ли чле-
ны общества жителями Йыхви, 
на каких мероприятиях высту-
пают, что организуют, представ-
ляют ли наше самоуправление 
на республиканском и между-
народном уровне и так далее».
В результате, по словам Тамары 
Пылевиной, практически все 
ходатайствующие получили 
ровно такое финансирование, 
на которое и рассчитывали.
«Наши приоритеты расставлены 
так: сначала финансирование 
национальным обществам, 
затем – культурным обществам, 
а дальше – различным малень-
ким некоммерческим объе-
динениям. Всего в этом году 

комиссия по культуре рас-
смотрела более 80 заявок на 
финансирование», - объяснила 
депутат, добавив, что, благодаря 
прозрачности принятия реше-
ний, они были успешно поддер-
жаны волостным собранием.

Обращает внимание комис-
сия по культуре и на обра-
зовательные учреждения – 
школы по интересам, городскую 
галерею, библиотеку.
«Что касается школ по 
интересам, то мы с ни-
ми плотно общаемся и 
знаем, что самая большая 
проблема – это недостаточно 
конкурентоспособные зар-
платы педагогам. Из-за этого 
школы по интересам порой 
испытывают трудности в 
привлечении молодых спе-
циалистов. В этом году 
педагогам школ по интересам 
подняли зарплату, однако все 
же не до такого уровня, как 
хотелось бы. Поэтому на этом 
останавливаться не планируем», 

Тамара Пылевина: «Культура – это не только искусство, но и среда»
- говорит Тамара Пылевина.
«Что касается нашей городской 
библиотеки, то она приятно 
удивляет. В последнее время 
вектор ее работы поменялся, 
расширилась область взаимо-
действия с жителями, и на 
сегодняшний день не проходит 
дня, чтобы в библиотеке не 
проходило какое-то интересное 
мероприятие – начиная от встреч 
с известными писателями, 
журналистами, художниками, 
заканчивая деятельностью для 
детей и различными комнатами 
рукоделия».

Тамара Пылевина подчеркивает, 
что много культурных меро-
приятий посещают именно 
пенсионеры, пожилые люди. 
Это хороший знак, который 
показывает, что у нас активные 
и интересующиеся пенсионеры, 
но проблема зачастую в 
стоимости мероприятий.
«Конечно, пенсионеру слож-
но заплатить за концерт сим-
фонического оркестра или 
балетную постановку, поэтому 
я бы предложила рассмотреть 
возможности компенсировать 
какую-то часть стоимости, 
введя льготы для пожилых 
людей», - предлагает депутат, 
добавляя, что в этом случае, ко-
нечно, необходим запрос от са-
мих пенсионеров.

Председатель комиссии по 
культуре уверена, что культура 
– это не только искусство, но и 
городская среда.
«Уличные спортивные снаряды, 
велосипедные дорожки, возмож-

Тамара Пылевина – председатель двух 
комиссий волостного собрания Йыхви: 
комиссии по культуре и ревизионной 
комиссии.  Сегодняшний разговор – о том, 
в чем заключается работа комиссии по 
культуре, какие вопросы она рассматривает 
и какие проекты поддерживает.

ность активно проводить 
время на улицах Йыхви – это 
тоже часть культуры. Именно 
поэтому я всегда обеими 
руками за подобные проекты,  
наша комиссия тоже считает их 
необходимыми.
«И очень хочется лучшей 
коммуникации», - добавляет 
Тамара Пылевина. «Необхо-
димо создать какую-то рабо-
тающую «горячую линию» 
для того, чтобы жители мог-
ли оставлять свои пожелания, 
хвалить или критиковать, ведь 
только в таком случае работа на 
благо Йыхви будет полноценной 
и в правильном направлении», - 
говорит депутат.
«Кроме того, хотелось бы 
наладить еще большую работу 
с молодежью. Да, у нас много 
мероприятий и занятий для 
детей и молодых людей, но 
хочется, чтобы появлялось 
что-то новое, чтобы молодые 
люди не стеснялись заявлять 
о себе и проявлять себя. Как 
пример, я буду очень рада, 
если получится познакомиться 
и наладить сотрудничество с 
молодыми людьми, которые 
сейчас организуют молодежные 
мероприятия в здании бывшего 
полицейского участка (зданием 
управляет молодежное НКО 
Linnaprojektid – «ВЙ»), как 
председатель комиссии по 
культуре я очень заинтересована 
в таком сотрудничестве».
 
Евгения Парв
Фото: Евгения Парв
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Следующим пунктом стал 
Непал.
«В Непал мы собирались на 
пару недель, познакомиться 
с местным бытом, но нам 
так понравилось, что мы 
задержались там на три 
месяца», - смеется Алена.
В Непал семья приехала 
летом, школы уже не было, 
начались каникулы, в это 
же время Алене поступил 
довольно большой заказ по 
художественной части, и она 
работала дома у компьютера, 
а дети наслаждались теплом 
и проводили время, играя 
с непальскими соседскими 
ребятишками.

В Эстонию вернулись 
вчетвером
Так случилось, что за время 
путешествия Алена не только 
исполнила свою мечту, но 
и встретила свою судьбу. С 
Евгением, поваром и тренером 
по йоге, они познакомились 
еще в Гоа, потом разъехались 
на несколько месяцев (он уехал 
в Россию, поскольку жил там, 
решать свои дела), а потом они 
встретились в Таиланде, где 
продолжили уже совместное 
путешествие.
«Женя в свое время отправился 
из Санкт-Петербурга в Азию 
потому, что его ничто не держало 
в России. Он путешествовал, 
работал как фрилансер по 

Взять двух маленьких детей 
и отправиться из Эстонии 
прямиком в Азию, жить в 
хостелах, бродить по лесным 
тропинкам, купаться в океане 
и провести значительное время 
в путешествии на краю света – 
это про нее.

Алена Туоми родом из Йыхви, 
прожила здесь всю сознатель-
ную жизнь, здесь ходила в дет-
ский сад, в общеобразователь-
ную и художественную школу. 
И всегда мечтала путешество-
вать. Первым большим путе-
шествием стало путешествие 
в Индию, где Алена с первым 
мужем и двумя малышами про-
жила полгода.
«Путешествовать я мечтала в 
самого детства, мне это казалось 
самым заманчивым вариантом 
жизни – когда ты живешь не 
на одном месте, а видишь мир. 
Я постоянно ездила куда-то со 
своими родителями, я люблю 
это ощущение дороги, чувствую 
себя невероятно живой, когда 
картинка вокруг меня не 
статична, а постоянно меняется. 
Так и жила с мыслью и мечтой 
о том, что однажды вырасту 
и отправлюсь туда, куда меня 
манит дорога», - рассказывает 
Алена.

«Собрала детей и улетела в 
Индию»
И вот первое путешествие стало 
реальностью. Семья прожила 
в Индии полгода, благодаря 
тому, что была возможность 
удаленной работы.
«Поехали самостоятельно, жили 
в Южной Индии на одном месте. 

Это был запоминающийся опыт, 
где я познакомилась с людьми, 
которые живут путешествуя. 
Когда я увидела, что это 
совсем не страшно, эта идея 
стала прорастать внутри меня 
невероятными темпами».

Затем было возвращение назад 
в Эстонию, но Алена все равно 
при первом удобном случае 
отправлялась в дорогу, правда, 
на короткие отрезки времени.
«Когда я долго живу на одном 
месте, картинка замыливается, 
и я увядаю. Когда путешествую, 
чувствую, как жизнь пульсирует 
во мне», - делится Алена.
Жизнь шла дальше, так 
случилось, что Алена рассталась 
с первым мужем и после 
развода вместе с двумя детьми 
переехала жить в Таллинн. В ка-
кой-то (в 2017 году) момент она 
поняла, что ее ничто не держит 
в Эстонии, собрала небольшой 
багаж, купила билеты себе 
и детям, сделала визы и … 
полетела в Индию. Так началось 
ее чудесное путешествие по 
Азии длиною в больше года.
«Индия уже была для меня 
знакомым местом, правда, в этот 
раз я решила остановиться в Гоа, 
это решение было продиктовано 
тем, что именно в Гоа было 
организовано пространство для 
мам с детьми, и мне хотелось 
первое время получать какую-
то поддержку», - рассказывает 
Алена.
Тем, кто любит все тщательно 
планировать, такой план, 
пожалуй, не подойдет. Алена 
решила уже на месте искать 
жилье и работу.

различным проектам, а потом 
мы познакомились, и довольно 
быстро поняли, что хотим быть 
вместе», - рассказывает Алена.
Там же у пары созрело решение 
подарить жизнь еще одному 
человеку, и в Эстонию вся семья 
вернулась уже за два месяца 
до появления третьего сына 
Алены.
«Мне ужасно не хотелось 
возвращаться в холодную 
Эстонию, но интуитивно я 
чувствовала, что должна на 
какое-то время вернуться. К 
тому же старшим ребятам нужно 
было идти в школу, а младший 
должен был вот-вот родиться, 
и мы подумали, что родить на 
родине не такая уж плохая идея», 
- улыбается Алена.
Когда в начале 2019 года 
они вернулись в Эстонию и 
поселились в родном Йыхви, 
старший сын Алены должен 
был идти во второй класс, уже 
в середине учебного года. Алена 
говорит, что, поскольку до этого 
он находился на домашнем 
обучении в связи с разъездами, 
то она переживала, как в 
школе отреагируют на такой 
образ жизни. Но беспокоилась 
молодая мама напрасно.
«Оказалось, что в русской 
основной школе замечательные 
учителя и директор, которые 
вошли в наше положение, 
протестировали сына, и нашли, 
что он вполне может продолжать 

динамичные, выполнены с юмором и отличаются 
своеобразной техникой коллажа и остроумной 
уместностью текста в плане композиции. 
В школьной галерее 5 марта в 17.00 открывают 
выставку своих живописных и фоторабот Ирина 
Балева-Стюф и Анатолий Стюф. Эта выставка начинает 
череду мероприятий, посвященных 50-летнему 
юбилею художественной школы.
Мати Раутсо

Алена Туоми: путешествие по Азии с двумя 
детьми, возращение в Йыхви и шоколад

«У меня была небольшая 
финансовая «подушка», ну, 
чуть больше тысячи евро. Я 
подумала, что на первое время 
нам хватит, а дальше постараюсь 
найти работу, любую».
Так и случилось. Алена рисо-
вала хной, выполняла какие-то 
небольшие заказы как художник, 
уcтроилась в русскую школу, 
в которую отдала своих детей, 
где стала тренером по детской 
йоге. Этих денег хватало ров-
но на то, чтобы уменьшить 
оплату за школу. По вечерам 
Алена работала поваром в 
кафе и удаленно дизайнером и 
художником, выполняя заказы 
через интернет.
«Я с самого начала думала, что 
я ничего не теряю, в крайнем 
случае, вернусь назад в 
Эстонию. Но я потеряю, если из-
за страха перед неизвестностью 
откажусь от своей мечты», 
- говорит Алена и добавляет, 
что Гоа в этом смысле был 
хорошим стартом, поскольку 
там довольно неплохо раз-
вита инфраструктура, есть 
качественная и недорогая ме-
дицинская помощь, школы для 
русскоязычных детей.

В Гоа Алена с сыновьями, 
старшему из которых на тот 
момент исполнилось семь лет, 
прожили пять месяцев, а затем 
еще месяц путешествовали по 
северу Индии.

учебу с середины года во втором 
классе. А с сентября прошлого 
года в первый класс отправился 
и средний сын», - рассказывает 
Алена.

Что теперь?
Сейчас дети Алены ходят в 
школу, младшему малышу 
десять месяцев, и уже пять 
месяцев они с мужем занимаются 
производством домашнего ве-
ганского шоколада. Шоколада, в 
котором не используются живот-
ные жиры и классический сахар.
«Пока что мы выполняем 
маленькие заказы, «прощупы-
ваем» рынок, все, что за-
рабатываем, вкладываем в даль-
-нейшее развитие этого дела. 
Недавно провели лабораторные 
исследования своей продукции, 
чтобы убедиться в том, что 
наш шоколад качественный и 
достоин того, чтобы предлагать 
его людям. Сейчас находимся в 
фазе получения специального 
разрешение для того, чтобы 
небольшими партиями от-
правлять его в магазины», - 
рассказала Алена.

А как же путешествия? 
Алена уверена, что когда-то они 
отправятся в любимую Азию 
уже впятером.

Евгения Парв
Фото: Евгения Парв и архив 
Алены Туоми

От редакции: 
Мы начинаем новую рубрику под названием «Наши люди», в которой будем рассказывать о тех, кто живет в Йыхви или отсюда родом. 
Какие они, наши люди?
Знакомьтесь – Алена Туоми, мама троих мальчиков, художница, автор волшебных сказок, веганский повар, тренер по йоге и человек, 
который делает домашний шоколад.

Новости из художественной 
школы
Премия молодым художникам имени Илон Викланд 
на конкурсе в Хаапсалу досталась ученице Йыхвиской 
художественной школы Яннике Корольковой 
(руководитель Ирина Балева-Стюф) за триптих 
«Ожидания и реальность» (II премия, 300 евро).
По словам жюри, работы Янники сильные, 
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29 января медики скорой по-
мощи, прибывшие в районе 
11 утра в Тамсалу (волость 
Тапа) обнаружили двух по-
жилых людей без сознания. 
Почти сразу выяснилось, что 
79-летняя женщина, к сожале-
нию, умерла. Мужчина 78 лет 
был доставлен в Ракверескую 
больницу. Вердикт медиков – 
отравление угарным газом.

Что конкретно случилось, 
расследует полиция, но 
наиболее вероятно, что 
пожилые люди топили печь 
и рано закрыли заслонку. К 
сожалению, датчика угарного 
газа, который мог бы подать 
сигнал бедствия, дома не было.
Датчик угарного газа уже два 
года является обязательным в 
квартирах и домах с газовыми 
котлами и газовыми колонками. 
Вскоре он станет обязательным 
и в домах и квартирах, в 
которых в качестве отопления 
используются печи и камины. 
Но даже, несмотря на то, что 
закон не требует установки его 
в домохозяйствах с печным 
отоплением, Спасательный 
департамент настоятельно 
рекомендует приобрести и 
установить этот датчик, чтобы 
обезопасить свою жизнь и 
жизнь своих близких в случае, 
если что-то пойдет не так, и 
убийственный угарный газ 
образуется в помещении, где 
находятся люди.

Поскольку угарный газ не имеет 
запаха, то и обнаружить его без 
датчика невозможно. Поэтому, 
почувствовав себя плохо, 
пожилые люди не смогли сразу 
понять, что с ними происходит – 
симптомы отравления угарным 
газом могут напоминать сим-
птомы мигрени, кишечной 
инфекции, пищевого отравления 
и даже гриппа.
К сожалению, рано закрытая 
заслонка печи может стать 
причиной тяжелых последствий 
для здоровья и даже гибели 
людей.

дить за тем, чтобы каналы 
дымоотвода оборудования не 
были забиты.
Дымоотводные каналы сле-
дует прочищать каждый год. 
Трубы многоквартирных до-
мов и газового оборудования 
может прочищать только тру-
бочист со свидетельством о 
квалификации!
Обязательно установи датчик 
угарного газа, если в твоем доме 
есть камин или печь!
Датчики угарного газа бывают 
разные, поэтому при установке 
датчика всегда следует исходить 
из руководства по эксплуатации 
конкретного датчика, которое 
должно к нему прилагаться.

Что делать, если сработал 
датчик угарного газа?
Быстро открой окна и двери и 

Обзор правопорядка в городе и волости Йыхви
В течение прошлого, 
2019 года, в Ида-
Вирумаа было 
зарегистрировано 
3268 преступлений, 
из них 307 – в городе 
Йыхви. В нашем ре-
гионе, как и в про-
шлые годы, основные 
преступления – это 
преступления про-
тив личности, против 
имущества и дорож-
но-транспортные.

В основном, в контексте 
прошлого года, в глаза 
бросаются проступки про-
тив личности, которых было 
зарегистрировано 123. В 
приоритете у полиции по-
прежнему случаи, связанные 
с домашним насилием, по-
скольку раннее вмешание 
позволяет предотвратить 
усугубление проблемы, ее 
повторение и более тяжелые 
последствия.

Семейное насилие зачастую 
носит системный и дли-
тельный характер. В реше-
нии подобных проблем 
существенная роль как у 
полиции, так и социальных 
работников, местной власти 
и работников Центра помощи 
жертвам при Социальном 
департаменте, который пред-

лагает психологическую 
поддержку нуждающимся и 
распространяет информацию 
о возможностях получения 
помощи.

На самом деле мы все те, кто 
может помочь и заметить! 
В случаях с семейным 
насилием мы можем все 
вместе предложить помощь 
и поддержку нуждающимся.

Работник помощи жертвам 
насилия Мари-Лийз Орг 
принимает в отделении по-
лиции Йыхви по адресу 
Раху, 38. Ей можно написать 
на адрес Mari-Liis.Org@
sotsiaalkindlustusamet.ee.  
Или позвонить по телефону 
524 6758. Кроме того, рабо-
тает круглосуточный теле-
фон помощи жертвам наси-
лия 116 006.

Второй проблемой по-
прежнему являются прес-
тупления против имущества, 
которых в прошлом году 
было зарегистрировано 
103. О сохранности свое-
го имущества должны за-
ботиться, прежде всего, 
мы сами, это значит, что 
за ценным имуществом 
необходим присмотр, уходя 
из дома, задергивать шторы 
и запирать двери.

Дорожных проступков 
зарегистрировано 34, и боль-
шинство из них связаны 

с нахождением за рулем в 
состоянии алкогольного 
опьянения. 
Напоминаем, что, находясь 
за рулем в состоянии ал-
когольного опьянения, 
вы подвергаете риску не 
только свою, но и чужую 
жизнь. В прошлом году 
в Йыхви произошло 39 
дорожно-т ранспортных 
происшествий, в которых 
пострадали 11 человек. 

Хорошая новость – к 
счастью, никто не погиб. 
Дорожная обстановка зави-
сит от нас всех, поэтому 
будет за рулем трезвыми, 
внимательными к другим 
участникам движения и за-
конопослушными. Нас всех 
ждут дома!

Преступлений с участием 
несовершеннолетних было 
зарегистрировано в 2019 
году 85. Из них 29 были 
связаны с употреблением 
несовершеннолетними ал-
коголя. Напоминаем, что 
алкоголь особенно вредит 
здоровью молодых людей 
и продажа спиртного не-
совершеннолетним строго 
запрещена!

В последнее время активи-
зировались мошенники, 
которые по телефону пред-
лагают различные схемы 
инвестирования ваших 
средств. Обычно звонят с 

заграничного номера, на 
другом конце вам пред-
лагают инвестировать свои 
средства. Разговор может 
носить интенсивный и агрес-
сивный характер. 

Полиция активно занимается 
извещением людей о том, 
что это – мошеннические 
схемы. Если у вас возникло 
подозрение, что вы имеете 

дело с инвестиционными 
мошенниками, просьба неза-
медлительно сообщить об 
этом в полицию.

Мы рады констатировать, 
что уровень преступности в 
волости Йыхви снижается.  
В сравнении с 2018 годом 
снизилось число прес-
туплений в Йыхвиской во-
лости с 37-и до 34-х.

Мы верим, что это связано с 
тем, что мы стали бережнее 
относиться как к себе, так и 
к ближним.
Напоследок хотим напом-
нить, что укрепить без-
опасность мы можем только 
сообща. Никогда нельзя 
полностью застраховать 
себя от неприятностей, 
но у каждого из нас есть 
возможность уменьшить ко-
личество правонарушений. 

Для этого необходимо 
всего лишь замечать про-
исходящее вокруг, беречь 
свое имущество и сообщать 
о подозрениях нахождения 
кого-то за рулем в нетрезвом 
виде по телефону 112. 
Каждый житель может сде-
лать свой вклад в общею 
безопасность.

Констебль города Йыхви 
Каролина Сильд
Контакты: 337 2328  
karoliina.sild@politsei.ee

Констебль волости 
Йыхви Юхан Рейси
Контакты: 337 2328  
juhan.reisi@politsei.ee 

В случае неотложных 
проблем звоните по 
номеру 112.

хорошо проветри помещение.

Выведи потенциальных постра-
давших на свежий воздух. Если 
у кого-то будут проявляться 
симптомы отравления угар-
ным газом (головная боль, го-
ловокружение, тошнота, рвота), 
то вызови скорую помощь.
Выключи все оборудование, 
сжигающее топливо, или открой 
заслонку.

Вызови квалифицированного 
техника, который поможет ре-
шить проблему.
Сигнализация датчика угарного 
газа прекратит работать после 
снижения концентрации угар-
ного газа.

Спасательный департамент

Источники угарного газа
Как правило, угарный газ 
образуется в условиях не-
хватки кислорода для горения. 
Причиной такой ситуации 
является неисправная вентиля-
ция или засорившаяся дымовая 
труба, в результате чего ды-
мовые газы не выходят через 
трубу, а накапливаются в 
помещении, снижая в свою 
очередь уровень кислорода, 
необходимого для горения. 
Дымовые газы, образующиеся в 
газовом оборудовании, не имеют 
запаха и цвета, поэтому человек 

не может почувствовать, когда 
дымовые газы и угарный газ 
начнут проникать из газового 
оборудования в помещение. 
Обычное подгорание пищи тоже 
может вызвать угарный газ и 
стать причиной отравления. Но 
в повседневной жизни наиболее 
частой причиной образования 
угарного газа все же является 
слишком рано закрытая печная 
заслонка.
Любая дымовая труба и 
вентиляционная система нуж-
даются в регулярной проверке 
и обслуживании. Важно сле-

Берегите свою жизнь: если у вас печь или камин, установите датчик угарного газа!
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Йыхви чествовал молодого спортсмена

В зале Йыхвиской управы 13 февраля 
состоялся праздничный прием для юного 
спортсмена Саввы Новикова. Савва учится 
в Йыхвиской основной школе, спортом 
занимается в спортивной школе Йыхви.
25 января в Таллинне состоялся второй этап 
49-го сезона знаменитых «Олимпийских 10-и 
стартов», где Савва в беге на 60 метров с 
препятствиями в старшей возрастной группе 
установил новый рекорд с результатом 8,65 
секунды. Савва также занял почетное восьмое 
место из 63
участников в прыжках в длину.
Савва пришел на прием в управу вместе со 

В Йыхви отпраздновали День друга

своим отцом, Сергеем Новиковым и тренером 
Виктором Предбанниковым.
Молодого спортсмена поздравил с дости-
жениями волостной старейшина Макс 
Каур, председатель волостного собрания 
Эдуард Эаст, вице-старейшина Алексей 
Наумкин, председатель спортивной комиссии 
волостного собрания Артур Сепперн и депутат 
Екатерина Васильева. Стоит отметить, что 
помимо занятий спортом, Савва увлекается 
также музыкой, обучаясь игре на
гитаре в Йыхвиской музыкальной школе.
«ВЙ»
Фото: Евгения Парв

14 февраля в Йыхвиской 
гимназии прошел 
организованный Центром 
культуры и интересов
праздник, посвященный 
Дню святого Валентина. 
Веселая дискотека и 
выступление легендарного
хип-хоп проекта Genka+Paul 
Oja добавили праздничного 
настроения всем тем, кто 
пришел отпраздновать 

День друга. К слову, 
на мероприятие были 
приглашены все жители 
Йыхви, независимо от 
возраста.

«ВЙ»
Фото: Александр Смирнов
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Календарь культуры
В зале Ратуши
1 марта в 13.00 – клуб разных народов «Ландыш»
29 марта в 13.00 – клуб пожилых «Серебряный 
волос»

В библиотеке
7 марта в 12.30 – Для женщин! В гостях Марина 
Кальюранд и мужской хор «Каэвур»
18 марта в 14.00 – встреча с Михкелем Раудом
26 марта в 17.30 – презентация «Мой Вормси» Барби 
Пирве
4, 11, 18 и 25 марта в 16.00 – рабочая комната по 
декорированию в технике смешанной медиа

В концертном доме
15 марта в 12.00 – конкурс песен детей и молодежи 
«Йыхвиская песенная весна 2020»
20 марта в 17.00 – молодежная вечеринка LIKE BOOM
24 – 26 марта в 10.00 – Фестиваль школьных театров 
28 марта в 13.00 – песни Х.Хиндпере «Весна шагает..»

На улице Кааре перед памятным камнем
25 марта в 11.00 – минуты памяти жертвам 
мартовской депортации

В январе зарегистрировали 
рождение десяти 
маленьких жителей Йыхви:

Дарина Горелов
Элина Чалцева
Артем Котов
Армин Рооден
Мирон Новожилов
Марк Паю
Максимус Журавов
Карл Пуллеритс
Стиг Вильясте
Франк Метсаталу

В феврале свой день 
рождения отмечают 
следующие почтенные 
жители Йыхви:

99
Эмилия Эсолайнен 
17 февраля

96
Наталья Ефремова 
24 февраля

95
Арнольд Яанус 7 февраля
Галина Стрелкова 
23 февраля

94
Эндла Паэсалу 25 февраля

92
Паулина Таллермо 
10 февраля
Евдокия Филиппова 
17 февраля
Эви Кундел 20 февраля
Алексей Гришин 
23 февраля

91
Екатерина Бронникова 
6 февраля
Вильхельмина Роост 
7 февраля
Елена Ярвеляйнен 
18 февраля

90
Линда Элло 1 февраля
Хильда Пыллу 20 февраля

89
Зинаида Маркина 2 февраля
Айли Йыгисоо 5 февраля
Марет-Май Вишнева 
22 февраля
Линда Кярбер 23 февраля

88
Екатерина Козлова 
2 февраля
Анастасия Филиппова 
3 февраля
Мейнхард Реббан 
4 февраля
Ия Планина 14 февраля
Лидия Васильева 
15 февраля
Соломон Валдас 
20 февраля
Адине Соммер 26 февраля
Александра Ерохно 
27 февраля

87
Раиса Грязнова 
17 февраля
Зинаида Матус 27 февраля

86
Хельги Вихунурм 4 
февраля
Хейно Оя 6 февраля
Валентина Уполева 
15 февраля
Борис Кашицин 
20 февраля

85
Вера Иванова 14 февраля
Антонина Вейдигер 
14 февраля

80
Эндла Липп 10 февраля
Валентина Бочерова 
12 февраля
Владислав Яцковский 
13 февраля
Тийу Ребассаар 13 февраля
Галина Луценко 19 февраля
Ленида Ваттер 20 февраля
Валентина Флиер 
21 февраля
Антонина Егорова 23.02.
Галина Климашевич 
25 февраля
Евдокия Каммори 
26 февраля

75
Эне Куллус 5 февраля
Анне Рахуоя 13 февраля
Мария Тедер 20 февраля
Линда Путкемаа 2402.

70
Анатолий Рогач 1 февраля
Екатерина Спельман 3.02.
Наталия Старогородцева 
3 февраля
Евгений Томасов 3.02.
Юлла Каськ 10 февраля
Сирье Ныммелоо 12. 02. 
Татьяна Корб 16 февраля
Михаил Попов 19 февраля
Владимир Дробышев 
26 февраля
Тийу Лепик 28 февраля

Издатель: Йыхвиское волостное управление
Редактор Евгения Парв 55985515, jevgenia.parv@johvi.ee

Верстка: Майли Лепп, Отпечатано: “Printall”

Йыхвиская управа сообщает

Начиная с 25 февраля запланированы ремонтные 
работы на Нарвском шоссе (водоснабжение, 
канализация, сточные воды). Вследствие этих 

работ шоссе сузится, и могут возникнуть трудности с парковкой 
автомобилей и доступу к зданиям (в том числе это касается 
детского сада «Сипсик», Русской школы, бассейна и проч.)

Поскольку дорожное регулирование изменится, необходимо при 
движении считаться с установленными дорожными знаками. 
Знаки устанавливаются согласно ведущимся работам. Следует 
считаться также с возможными дорожными пробками.

Благодарим за понимание!

Помощь и консультация слабослышащих 
пройдет 11 марта с 10.30 до 14.00 

в Йыхвиской управе
(Кооли 2, Йыхви). 

С собой взять карту вспомогательных средств.
Регистрация на прием по телефону 5287827.


